La Razén

1-8



Preocupa a OEA cantidad de boletas y proliferación de acordeones; además, manifiesta inquietud por riesgos para independencia judicial

Misión se reúne con Fernández Noroña

## Preocupa a la OEA cifra de boletas, acordeones...

> EL PRESIDENTE del Senado les explica que elección requiere que ciudadanos indaguen a aspirantes; integrantes presentarán un informe sobre el proceso al Consejo Permanente



## Por Tania Gómez

tania.gomez@razon.com.mx

l reunirse con el presidente de la Mesa Directiva del Senado, Gerardo Fernández Noroña, la delegación de observadores electorales de la Organización de los Estados Americanos (OEA), encabezada por Heraldo Muñoz Valenzuela, expresó su preocupación respecto a la cantidad de boletas que recibirán los ciudadanos en las casillas para poder votar en la elección judicial el próximo domingo, así como la proliferación de "acordeones".

## eldato

EL INE acreditó a 375 personas originarias de 40 países como observadores extranjeros en la elección del domingo, de los cuales 48 son de EU y 37 de Argentina, entre otros.

"(Plantearon) su preocupación sobre los casos en que habrá 13 boletas para votar en los seis cargos federales más los locales, más los dos estados que van a elección (ordinaria)", explicó el legislador en conferencia de prensa.

Fernández Noroña dijo haberles detallado que la elección implica que los ciudadanos hayan hecho un esfuerzo de investigar a los candidatos, pues será un proceso muy diferente a una elección constitucional. "Que hayas investigado, que hayas visto por quién vas a votar. En ese sentido sí es un proceso muy diferente a lo que es una elección constitucional, que tú aunque no conozcas al candidato, confías en la fuerza política, pues por ahí es el sentido de tu voto", añadió.

El morenista se manifestó a favor de que los ciudadanos "lleven anotado" por quiénes van a votar, acción que, dijo, él pondrá en práctica el domingo.

"Cuando yo hablo de acordeón hablo de que uno haga, ¿no?, ahí tú pones tus propias notas. O sea, yo creo que es la manera. Yo voy a llevar anotado por quién votar. ¿Cómo me voy a grabar los nombres y los números?, tengo muy buena memoria, pero ya me estoy haciendo viejito, mejor ahí yo ya procesé. Pues claro, o sea, es lo sensato", dijo.

Gerardo Fernández Noroña agregó que la delegación de la OEA también expresó preocupación en torno al motivo por el cual el Poder Judicial no completó su proceso de selección de candidatos y cómo se resolvió, así como los riesgos que representa la reforma sobre la independencia judicial.

"Me preguntó los peligros de la reforma constitucional sobre la independencia del Poder Judicial y la capacidad técnica de los nuevos integrantes, (además de) cómo se decidieron las candidaturas y si se pueden impugnar", dijo.

El presidente del Senado les respondió que "la reforma constitucional garantiza la independencia del Poder Judicial".

En su oportunidad, Heraldo Muñoz Valenzuela, quien encabeza la delegación, explicó que al tratarse de una elección absolutamente inédita en la historia de México, y uno de los pocos casos a nivel mundial donde se elige todo el Poder Judicial, acuden con una misión altamente especializada, con 16 personas que tienen experiencia en materia juzgadora.

Explicó observarán para posteriormente redactar un informe preliminar y luego un informe final, que será sometido al Consejo Permanente de la Organización de Estados Americanos.

Fernández Noroña aseguró que el informe final de la delegación de observadores de la OEA les será "de muchísima utilidad", pues el proceso electoral puede ser perfectible y puede ser útil para la elección de 2027. PERIÓDICO

La Razén

**PÁGINA** 

1-8

**FECHA** 

SECCIÓN

30/05/2025

**LEGISLATIVO** 





(PLANTEARON) su preocupación sobre los casos en que habrá 13 boletas para votar en los seis cargos federales más los locales, más los dos estados que van a elección (ordinaria)"

## GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA

Presidente de la Mesa Directiva del Senado

EL PRESIDENTE de la Cámara alta, Gerardo Fernández Noroña (c.), ayer, con integrantes de la misión de observación de la OEA.